

Landratsamt Vogtlandkreis * Postfach 100308 * 08507 Plauen

An die Medien
Medieninformation

Medieninformation

Stabsstelle Kommunikation – Büro Landrat

Postplatz 5
08523 Plauen

Unser Zeichen:
Telefon: +49 3741 300-1040
Telefax: +49 3741 300-4004
E-Mail: presse@vogtlandkreis.de

Datum: 07.11.2025

Digitaler Fahrzeugschein startet bundesweit – auch im Vogtlandkreis

Der digitale Fahrzeugschein ist da: Mit der neuen bundesweiten App-Lösung können Fahrzeughalterinnen und -halter ihre Zulassungsbescheinigung künftig bequem auf dem Smartphone hinterlegen. Auch Bürgerinnen und Bürger im Vogtlandkreis profitieren von dieser modernen, sicheren und einfach zu handhabenden Möglichkeit. Das Straßenverkehrsamt des Vogtlandkreises stellt unter www.vogtlandkreis.de/Kraftfahrzeugzulassung weitere Informationen zur Verfügung.

Was ist der digitale Fahrzeugschein?

Der digitale Fahrzeugschein ist die elektronische Version der Zulassungsbescheinigung Teil I. Entwickelt wurde die Lösung im Auftrag des Bundesministeriums für Digitales und Verkehr (BMDV) durch das Kraftfahrt-Bundesamt (KBA) und die Bundesdruckerei. Die Pilotphase ist im Frühjahr 2025 gestartet. In der App können Fahrzeugdaten digital angezeigt und kontrolliert werden – ganz ohne Papierdokument. In der jetzigen Phase soll das Papierdokument allerdings noch mitgeführt werden.

Welche Vorteile bietet die neue Lösung?

- Der Fahrzeugschein ist jederzeit digital verfügbar und sicher auf dem Smartphone hinterlegt.
- Mehrere Fahrzeuge können in einer App verwaltet werden – ideal für Familien oder Fahrzeugpools.
- Der Nachweis lässt sich für berechtigte Personen, etwa bei Carsharing, freigeben.
- Die Lösung ist fälschungssicher und erfüllt hohe Datenschutzstandards.
- Perspektivisch könnte die Mitführung des Papierfahrzeugscheins entfallen.

So funktioniert es

Für die Nutzung benötigen Fahrzeughalterinnen und -halter ein Smartphone mit der entsprechenden App sowie einen Personalausweis mit Online-Ausweisfunktion (eID). Nach der Anmeldung werden die Fahrzeugdaten digital hinterlegt. Die Anwendung befindet sich zunächst in einer bundesweiten Testphase, bevor sie flächendeckend zur Verfügung steht.